

Ce sont des pièces de soie, des fruits, du gibier, du vermicelle, de la volaille, des gâteaux, des sucreries, du thé, toutes choses utiles. Les bijoux et les habits sont exclusivement pour l'usage de la fiancée. Si quelques-uns des présents ne répondent pas tout à fait à l'attente, il est permis de les renvoyer pour les faire remplacer avantageusement ; mais on a généralement soin de parer à cet inconvénient en les faisant secrètement approuver d'avance.

En retour, la famille de la Terre doit envoyer des présents avec le même cérémonial ; ils seront de moindre valeur, mais plus symboliques. Ce sont des bottes en satin et un chapeau de cérémonie, pour le chef de la famille ; de petits souliers brodés et des guêtres pareillement brodées, pour la mère ; des bottes, un chapeau et des étoffes de soie, pour un habit à l'adresse de l'époux. Une galanterie fort goûtée est d'ajouter sur le même plateau une paire de petits souliers pour la fiancée ; c'est qu'ici l'élégance du beau sexe est basée sur la petitesse des pieds, d'où il arrive que regarder avec curiosité les pieds d'une femme est une grave immodestie. Pour l'entremetteur, on renvoie, dans les présents du Ciel, l'argent qui lui était destiné, en y ajoutant pardessus à découvert une somme égale à la moitié. Viennent ensuite les emblèmes : deux vases à fleur en porcelaine, dans lesquels on a planté un jeune pin et un jeune cèdre ; un dragon, emblème de l'époux, et un aigle emblème de l'épouse ; une paire de canards sauvages empanachés ; plusieurs petites boîtes renfermant chacune un garçon et une fille en miniature ; des oignons de fleurs de lis liés deux à deux dans du papier rouge, etc. L'argent destiné aux valets porteurs de présents est aussi étalé sur un plateau. Viennent, en dernier lieu, les choses les plus précieuses : deux boîtes rondes, couvertes et scellées, renfermant enveloppés dans de la soie retenue par de riches épingles, l'un, le contrat de fiançailles, l'autre l'horoscope en lettres d'or ou d'argent cousues sur du satin rouge. Il est assez d'usage d'y joindre quelques lingots d'argent.